

Rueda de prensa 29 Noviembre.mp3

00:00:00

Speaker 1: Bueno. Muy buenos días. Estábamos saliendo del Congreso de Cafeteros que va a sesionar todo el día de hoy y en donde los puntos centrales están dirigidos a mirar cuál va a ser el proceso de renovación de cultivos y el mecanismo de implementación del Fondo de Estabilización de Precios del café que está o que está mal financiado. Hay que mirar cómo se utilizan de mejor manera los recursos existentes. Por supuesto, se trata de garantizar el fortalecimiento de las bases cafeteras, recuperar el mundo de las cooperativas y recuperar la credibilidad en mercados de futuros y no seguir dependiendo de los estornudos del Brasil para la determinación de los precios internos. Eso entre los tres mensajes que quedaron allí. Tengo que señalarles que hace media hora o menos de media hora se radicó en el en la Cámara de Representantes un documento sobre escenarios del actual proceso de discusión de la reforma de salud. Quiere decir que esos escenarios. Porque todavía no se conoce en qué va a terminar el proceso y todos los días ha habido ajustes. Por lo tanto, lo único que uno puede aproximarse son a plantear algunos escenarios. Esos escenarios lo que señalan es de que en el corto plazo 2024 la reforma solo costaría menos de 1 billón de pesos, adicional a lo que hoy se financia en el sistema de salud. Y quiero recordarles que el financiamiento del sistema de salud es prácticamente público, incluido el régimen contributivo, que lo único que se recauda en el régimen contributivo es el aporte de todos ustedes, el aporte de los trabajadores, porque el aporte patronal desapareció en la reforma tributaria del 2012 y fue asumido por el presupuesto nacional. Entonces, desde ese punto de vista, todos los recursos del café, aparte de la contribución de los trabajadores, es financiado con presupuesto público. La principal ventaja de la reforma es consolidar el sistema de atención primaria, que es construir una salud preventiva en el corto plazo. Con este proceso de construir la salud preventiva tendremos un diagnóstico más acertado de la situación de salud de los colombianos. Al tener un diagnóstico más acertado, vamos a encontrar que en el corto plazo probablemente hay un incremento de los costos de media y alta complejidad, simplemente porque vamos a encontrar que algunos chicos tardíos o personas que al ser diagnosticadas hasta ahora se va a identificar lo que tienen y que en el mediano plazo la. La prevención va a reducir los costos de la mediana y alta complejidad, de tal manera que los costos que va a tener la reforma son de corto plazo. En el mediano plazo va a ser la atención primaria prioritaria y eso reduce los costos de la mediana y alta complejidad. Son los temas centrales de este proceso. La ventaja de la reforma es consolidar una política preventiva que reduce los costos de la mediana y alta complejidad que se originan en los diagnósticos tardíos que hoy existen. Ese es el documento que quedó radicado hoy en la Cámara de Representantes.

00:03:56

Speaker 2: Colombia Potencia de la vida.